

EFC Preaching
January 23, 2022
Big Story. Bigger God.
Exodus 1-3
“What More Do We Need?”

Good morning, English Fellowship Church. My name is Jeremy, and I'm one of the Pastors here. I hope you are all doing well this morning. I want to thank Pastor John, Pastor Roberto, and Dan Weston for preaching these past few weeks. My family and I took some vacation time after the busy Christmas season, and I've also been working on some other things for the church as well.

We continue our chronological series through the Bible, as we seek to know God, understand His work in history, and come to know His purposes for us more deeply. So far, we've seen that God is creator of all, who created humanity for abundant life with Him. Sin broke that relationship and brought death instead of life. But God graciously promised to send a Savior to rescue us and restore us to life with God. The story of Noah made it clear that God Himself would provide the Savior. God then chose Abraham and his family to be God's people, called them into life with Himself, promised to give them the land of Canaan, and promised that one of Abraham's descendants would be the Savior. As Abraham's family grew, God sent them to Egypt to escape famine. This was the focus of Roberto's message last week. God used Joseph to save the family of Abraham from starvation, and the message for us is that "God is with us, and He sees the big picture." This brings us to today's passage, which we started to read at the beginning of our time together. God's chosen people, the Israelites, are living in the land of Egypt, and have grown to be a numerous people. The Egyptians are afraid of them, so they enslave them. The mistreatment of Israel was a horrible thing, and a threat to the well-being of the nation. But there was something far more dangerous than they faced.

Pray.

Awhile back, I was talking with a missionary who works with one of the indigenous people groups in Ecuador. He mentioned that one of the concerns of the group is that their children are losing their cultural identity. They are losing the ability to read and write in their native language, as they are being assimilated into the larger culture. This concerns them, because our identity is so important. If you have moved to Quito from other parts of the world, you may have the same concern. As much as you want your children to know and connect with the culture here, you still want them to speak the language of your country so they can talk with their grandparents. Perhaps you want them to understand the idioms and customs of your home country in case they ever return – perhaps to attend university. You want them to remember their heritage, their roots, their identity.

Now, in truth, I would be alright if my children started to find their cultural identity more in Ecuadorian culture than US culture. Cultural identity, while important, isn't the most important thing. There are deeper questions of identity that matter much more. The question, "Who am I?" runs deeper than our cultural identity, and deeply impacts all of life. And

Predicación EFC
23 de enero de 2022
Gran historia. Dios más grande.
Éxodo 1-3
"¿Qué más necesitamos?"

Buenos días, English Fellowship Church. Mi nombre es Jeremy, y soy uno de los pastores aquí. Espero que todos estén bien esta mañana. Quiero agradecer al pastor John, al pastor Roberto y a Dan Weston por predicar estas últimas semanas. Mi familia y yo nos tomamos unas vacaciones después de la ajetreada temporada navideña, y también he estado trabajando en otras cosas para la iglesia.

Continuamos nuestra serie cronológica a través de la Biblia, mientras buscamos conocer a Dios, entender Su obra en la historia y llegar a conocer Sus propósitos para nosotros más profundamente. Hasta ahora, hemos visto que Dios es el creador de todo, quien creó a la humanidad para una vida abundante con Él. El pecado rompió esa relación y trajo muerte en lugar de vida. Pero Dios en su gracia prometió enviar un Salvador para rescatarnos y restaurarnos a la vida con Dios. La historia de Noé dejó en claro que Dios mismo proveería al Salvador. Luego, Dios escogió a Abraham y su familia para que fueran el pueblo de Dios, los llamó a la vida con Él mismo, prometió darles la tierra de Canaán y prometió que uno de los descendientes de Abraham sería el Salvador. A medida que la familia de Abraham crecía, Dios los envió a Egipto para escapar de la hambruna. Este fue el enfoque del mensaje de Roberto la semana pasada. Dios usó a José para salvar a la familia de Abraham del hambre, y el mensaje para nosotros es que "Dios está con nosotros y Él ve el panorama completo". Esto nos lleva al pasaje de hoy, que comenzamos a leer al comienzo de nuestro tiempo juntos. El pueblo escogido de Dios, los israelitas, viven en la tierra de Egipto y se han convertido en un pueblo numeroso. Los egipcios les tienen miedo, por eso los esclavizan. El maltrato hacia Israel fue algo horrible y fue una amenaza para el bienestar de la nación. Pero hubo algo mucho más peligroso que enfrentaron.

Oremos.

Hace un tiempo, estaba hablando con un misionero que trabaja con uno de los grupos indígenas de Ecuador. Él mencionó que una de las preocupaciones del grupo es que sus hijos están perdiendo su identidad cultural. Están perdiendo la capacidad de leer y escribir en su idioma nativo, ya que están siendo asimilados a la cultura más grande. Esto les preocupa, porque nuestra identidad es muy importante. Si se han mudado a Quito desde otras partes del mundo, es posible que tengan la misma preocupación. Por mucho que quieran que sus hijos conozcan y se conecten con la cultura aquí, todavía quieren que ellos hablen el idioma de su país para que puedan hablar con sus abuelos. Tal vez quieran que ellos entiendan los modismos y costumbres de su país de origen en caso de que alguna vez regresen, tal vez para asistir a la universidad. Ustedes quieren que recuerden su herencia, sus raíces, su identidad.

Ahora, siendo honestos, estaría bien si mis hijos comenzaran a encontrar su identidad cultural más en la cultura ecuatoriana que en la estadounidense. La identidad cultural, si bien es importante, no es lo más importante. Hay cuestiones más profundas de identidad que importan mucho más. La pregunta, "¿Quién soy yo?" va más allá de nuestra identidad cultural y tiene un impacto profundo en toda la vida. Y en el centro de

central to this is our spiritual identity: who are we in relation to God is the most important thing about us.

As we come into our story this morning, the question of identity is vitally important. The people of Israel had lived in Egypt over 400 years. What started as a good situation turned bad, as they were forced into slavery. They entered Egypt as God's chosen people. And, while it seems they maintained some of their cultural identity, 400 years is a long time to remember. And slavery can be a faith killing ordeal. I'm guessing they were tempted to ask, "Are we really God's people? And what does that really mean? And why does that matter?"

This same question of identity was on Moses' mind as well. Remember, Moses was adopted into Pharaoh's family, but murdered an Egyptian who was mistreating one of his people. He fled into the desert and lived as a shepherd for 40 years. Then, God appeared to Moses in the burning bush. Let's pick up the story in chapter 3:7, where Moses asks God this ever-important question of identity, "Who am I?"

Then the LORD said, "I have surely seen the affliction of my people who are in Egypt and have heard their cry because of their taskmasters. I know their sufferings, and I have come down to deliver them out of the hand of the Egyptians and to bring them up out of that land to a good and broad land, a land flowing with milk and honey, to the place of the Canaanites, the Hittites, the Amorites, the Perizzites, the Hivites, and the Jebusites. And now, behold, the cry of the people of Israel has come to me, and I have also seen the oppression with which the Egyptians oppress them. Come, I will send you to Pharaoh that you may bring my people, the children of Israel, out of Egypt." But Moses said to God, "Who am I that I should go to Pharaoh and bring the children of Israel out of Egypt?" (Exodus 3:7-11)

There it is. "Who am I...?"

We might expect God to answer this question by talking about Moses, right? God might remind Moses that he had the privilege of being in Pharaoh's family. He might talk to Moses about his training in the ways of Egypt. He might refer to Moses' humility, all he learned as a shepherd, and his leadership abilities.

But God's answer to Moses is completely unexpected. "Who am I?" asks Moses? God responds: "But I will be with you, and this shall be the sign for you, that I have sent you: when you have brought the people out of Egypt, you shall serve God on this mountain." (Exodus 3:12)

Moses asks God about himself, but God doesn't directly say anything about Moses in response. You see, the most important thing about Moses isn't anything about Moses at all. The most important thing about Moses, what defines his identity, is God with him. Moses will have to accept this on faith, since he won't see the proof until he has already obeyed God and rescued Israel.

Have you ever had to complete any paperwork for the government as you live here in Ecuador? I've spent my fair share of time in Imigracion, Registro Civil, ANT, and places like that. One thing I've noticed is that going there with the

esto está nuestra identidad espiritual: quiénes somos en relación con Dios es lo más importante de nosotros.

Al entrar en nuestra historia esta mañana, la cuestión de la identidad es de vital importancia. El pueblo de Israel había vivido en Egipto más de 400 años. Lo que comenzó como una buena situación se volvió mala, ya que fueron forzados a la esclavitud. Entraron en Egipto como el pueblo escogido de Dios. Y, aunque parece que mantuvieron parte de su identidad cultural, 400 años es mucho tiempo para recordar. Y la esclavitud puede ser un calvario que mata la fe. Supongo que estuvieron tentados a preguntar: "¿Somos realmente el pueblo de Dios? ¿Y qué significa eso realmente? ¿Y por qué importa eso?"

Esta misma cuestión de identidad también estaba en la mente de Moisés. Recuerde, Moisés fue adoptado en la familia de Faraón, pero asesinó a un egipcio que estaba maltratando a uno de su pueblo. Huyó al desierto y vivió como pastor durante 40 años. Entonces, Dios se le apareció a Moisés en la zarza ardiente. Retomemos la historia en el capítulo 3:7, donde Moisés le hace a Dios esta pregunta de identidad siempre importante: "¿Quién soy yo?"

Y el Señor dijo: Ciertamente he visto la aflicción de mi pueblo que está en Egipto, y he escuchado su clamor a causa de sus capataces, pues estoy consciente de sus sufrimientos. Y he descendido para librarlos de mano de los egipcios, y para sacarlos de aquella tierra a una tierra buena y espaciosa, a una tierra que mana leche y miel, al lugar de los cananeos, de los hititas, de los amorreos, de los ferezeos, de los heveos y de los jebuseos. Y ahora, he aquí, el clamor de los hijos de Israel ha llegado hasta mí, y además he visto la opresión con que los egipcios los oprimen. Ahora pues, ven y te enviaré a Faraón, para que saques a mi pueblo, los hijos de Israel, de Egipto. Pero Moisés dijo a Dios: ¿Quién soy yo para ir a Faraón, y sacar a los hijos de Israel de Egipto? (Éxodo 3:7-11)

Ahí está. "Quién soy yo...?"

Podríamos esperar que Dios responda esta pregunta hablando de Moisés, ¿verdad? Dios podría recordarle a Moisés que él tuvo el privilegio de estar en la familia de Faraón. Podría hablar con Moisés sobre su entrenamiento en los caminos de Egipto. Podría referirse a la humildad de Moisés, todo lo que aprendió como pastor y sus habilidades de liderazgo.

Pero la respuesta de Dios a Moisés es completamente inesperada. "¿Quién soy?" pregunta Moisés? Dios responde: "Ciertamente yo estaré contigo, y la señal para ti de que soy yo el que te ha enviado será esta: cuando hayas sacado al pueblo de Egipto adoraréis a Dios en este monte.". (Éxodo 3:12)

Moisés le pregunta a Dios acerca de sí mismo, pero Dios no dice nada directamente acerca de Moisés en respuesta. Verán, lo más importante acerca de Moisés no tiene nada que ver con Moisés. Lo más importante de Moisés, lo que define su identidad, es Dios con él. Moisés tendrá que aceptar esto por fe, ya que no verá prueba hasta que ya haya obedecido a Dios y rescatado a Israel.

¿Alguna vez han tenido que completar algún papeleo para el gobierno mientras han vivido aquí en Ecuador? He pasado buena parte de tiempo en Inmigración, Registro Civil, ANT y lugares como esos. Una cosa que he notado es que ir allí con

right person makes a big difference. The times I've gone with a lawyer, especially a lawyer with connections, are usually different. The process goes smoother, faster, and sometimes we've gotten preferential treatment. Not at all because of who I am; it has everything to do with who we are with!

That picture gives us a hint as to what's going on here. But only a hint, because God is infinitely better than the best lawyer. And who God is, is why His presence with Moses is the most important thing about Moses. And this is Moses' next question to God: "Who are you?" Let's read Exodus 3:13-17.

Then Moses said to God, "If I come to the people of Israel and say to them, 'The God of your fathers has sent me to you,' and they ask me, 'What is his name?' what shall I say to them?" God said to Moses, "I AM WHO I AM." And he said, "Say this to the people of Israel, 'I AM has sent me to you.'" God also said to Moses, "Say this to the people of Israel, 'The LORD, the God of your fathers, the God of Abraham, the God of Isaac, and the God of Jacob, has sent me to you.' This is my name forever, and thus I am to be remembered throughout all generations. Go and gather the elders of Israel together and say to them, 'The LORD, the God of your fathers, the God of Abraham, of Isaac, and of Jacob, has appeared to me, saying, "I have observed you and what has been done to you in Egypt, and I promise that I will bring you up out of the affliction of Egypt to the land of the Canaanites, the Hittites, the Amorites, the Perizzites, the Hivites, and the Jebusites, a land flowing with milk and honey.'"

The reason God's presence with Moses makes such an impact, is because it is GOD Himself who is with Moses.

When God first appeared to Moses in the bush, He told Moses to take his shoes off because the ground he was standing on was holy. Why was it holy? Because God was there, and God is holy. He is pure and perfect and good and righteous. He is unique, set apart, He stands alone. There is no other God, and no one is like Him.

God is "I AM WHO I AM". God simply is. He does not depend on anything else for His existence. He is unchanging and never ending. He is the source of all life and all creation. And He rules over all with unstoppable power and perfect wisdom and absolute goodness.

God is Yahweh. This is God's personal name. He is not just an impersonal force, He is personal. He is not relationally aloof, but draws near for relationship with His people. This is how God hears and sees and knows the suffering of His people.

God is the God of Abraham, of Isaac, and of Jacob. In other words, He's the God of covenant. God had already made a covenant with Israel through Abraham, Isaac, and Jacob. He is their God, and they are His people. He promised to bless them, and to bless all the nations of the earth through them. And no amount of time or oppressive circumstances could make God forget His people, or stop Him from keeping his covenant. Not even 400 years of slavery.

la persona adecuada hace una gran diferencia. Las veces que he ido con un abogado, especialmente un abogado con conexiones, suelen ser diferentes. El proceso es más fluido, más rápido y, a veces, hemos recibido un trato preferencial. No gracias a lo que soy; ¡más bien por con quien estamos!

Ese ejemplo nos da un indicio de lo que está pasando aquí. Pero solo un indicio, porque Dios es infinitamente mejor que el mejor abogado. Y quién es Dios, es por qué Su presencia con Moisés es lo más importante de Moisés. Y esta es la siguiente pregunta de Moisés a Dios: "¿Quién eres tú?" Leamos Éxodo 3:13-17.

Entonces dijo Moisés a Dios: He aquí, si voy a los hijos de Israel, y les digo: «El Dios de vuestros padres me ha enviado a vosotros», tal vez me digan: «¿Cuál es su nombre?», ¿qué les responderé? Y dijo Dios a Moisés: YO SOY EL QUE SOY. Y añadió: Así dirás a los hijos de Israel: «YO SOY me ha enviado a vosotros». Dijo además Dios a Moisés: Así dirás a los hijos de Israel: «El Señor, el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob, me ha enviado a vosotros». Este es mi nombre para siempre, y con él se hará memoria de mí de generación en generación. Ve y reúne a los ancianos de Israel, y diles: «El Señor, el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, se me ha aparecido, diciendo: "Ciertamente os he visitado y he visto lo que se os ha hecho en Egipto. Y he dicho: Os sacaré de la aflicción de Egipto a la tierra del cananeo, del hitita, del amorreo, del ferezeo, del heveo y del jebuseo, a una tierra que mana leche y miel"».

La razón por la que la presencia de Dios con Moisés tiene tanto impacto es porque es DIOS mismo quien está con Moisés.

Cuando Dios se apareció por primera vez a Moisés en la zarza, le dijo a Moisés que se quitara los zapatos porque el suelo en el que estaba parado era santo. ¿Por era el suelo santo? Porque Dios estaba allí, y Dios es santo. Él es puro y perfecto y bueno y justo. Él es único, Santo. No hay otro Dios, y nadie es como Él.

Dios es "YO SOY EL QUE SOY". Dios simplemente es. Él no depende de nada más para Su existencia. Él es inmutable y sin fin. Él es la fuente de toda vida y de toda creación. Y Él gobierna sobre todo con poder imparable y sabiduría perfecta y bondad absoluta.

Dios es Yahweh. Este es el nombre personal de Dios. Él no es simplemente una fuerza impersonal, Él es personal. Él no está distante en relación, sino que está cerca para relacionarse con Su pueblo. Así es como Dios escucha y ve y conoce el sufrimiento de Su pueblo.

Dios es el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob. En otras palabras, Él es el Dios del pacto. Dios ya había hecho un pacto con Israel a través de Abraham, Isaac y Jacob. Él es su Dios, y ellos son Su pueblo. Él prometió bendecirlos y bendecir a todas las naciones de la tierra a través de ellos. Y ninguna cantidad de tiempo o circunstancias opresivas podrían hacer que Dios se olvide de Su pueblo, o impedirle cumplir con su pacto. Ni siquiera 400 años de esclavitud.

What God wanted Moses and the Israelites to know, is that He was with them and they were His people. The holy, self-existent, relational God of covenant, Himself is with Moses and the people. More than anything else, this is what they needed to know. This was their identity: I AM is with them, and they are His people.

Brothers and sisters, for everyone who has come to God by grace through faith in Jesus, this is our identity as well. We are the people of the God who is, and who is always with us.

The Apostle Peter, in his first letter, said it to Christians like this: “Blessed be the God and Father of our Lord Jesus Christ! According to his great mercy, he has caused us to be born again to a living hope through the resurrection of Jesus Christ from the dead... But you are a chosen race, a royal priesthood, a holy nation, a people for his own possession, that you may proclaim the excellencies of him who called you out of darkness into his marvelous light. Once you were not a people, but now you are God's people; once you had not received mercy, but now you have received mercy.” (1 Peter 1:3-5, 2:9-10) And Jesus told us that He would be with us always (Matthew 28:20).

My fellow Christians, who are we? In Jesus, God is with us, and we are His people. This is our identity. If you leave only hearing one thing this morning, I pray you would know that God Almighty is with you, and that defines everything for you.

Because remembering our true identity, that God is with us, and we are His people, shapes everything about us. Just like the glass shapes the water poured into it, or just like the family we belong to shapes our behavior, our identity shapes everything about us.

There are three examples in today's story that show us how remembering our identity as the people of the God who is with us shapes how we live.

First, I want to point to Moses' parents, as a model for our parenting. The book of Hebrews says Moses' parents were people of faith – they remembered their identity as God's people. And I think the book of Acts gives us some insight into how Moses' parents invested in his life because of their faith in God. We are told that when Moses killed the Egyptian, he thought his fellow Hebrews would “understand that God was giving them salvation by his hand....” (Acts 7:25). Obviously, Moses should not have murdered. But where would this idea have come from in the first place? I've got to think his parents told him his identity as one of God's people, and taught him of God's promises. But whether it was Moses' parents or someone else who taught him these things, somebody remembered who they were and passed it along to Moses.

Parents, we, too, must pass along and teach our identity as the people of God to our children. We must teach them God's Word, and tell them of the God who is. We must teach them of sin, and of salvation by grace through faith in God's Son Jesus, who died on the cross to pay the penalty of our sin. We must teach them that Jesus rose from the dead to give new life in the power of the Holy Spirit for all who trust in Christ. We must raise them in a way that honors God and is good for

Lo que Dios quería que Moisés y los israelitas supieran, es que Él estaba con ellos y ellos eran Su pueblo. El Dios del pacto santo, auto existente y relacional, Él mismo está con Moisés y el pueblo. Más que cualquier otra cosa, esto es lo que necesitaban saber. Esta era su identidad: YO SOY está con ellos, y ellos son Su pueblo.

Hermanos y hermanas, para todos los que han venido a Dios por gracia a través de la fe en Jesús, esta es también nuestra identidad. Somos el pueblo del Dios que es, y que siempre está con nosotros.

El Apóstol Pedro, en su primera carta, lo decía así a los cristianos: “Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, quien según Su gran misericordia, nos ha hecho nacer de nuevo a una esperanza viva, mediante la resurrección de Jesucristo de entre los muertos... Pero ustedes son linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido para posesión de Dios, a fin de que anuncien las virtudes de Aquel que los llamó de las tinieblas a Su luz admirable. Ustedes en otro tiempo no eran pueblo, pero ahora son el pueblo de Dios; no habían recibido misericordia, pero ahora han recibido misericordia”. (1 Pedro 1:3-5, 2:9-10) Y Jesús nos dijo que Él estaría con nosotros siempre (Mateo 28:20).

Mis hermanos cristianos, ¿quiénes somos? En Jesús, Dios está con nosotros y somos Su pueblo. Esta es nuestra identidad. Si se van solo escuchando una cosa esta mañana, oro para que sepan que Dios Todopoderoso está con ustedes y eso lo define todo.

Porque recordar nuestra verdadera identidad, que Dios está con nosotros y que somos Su pueblo, moldea todo lo que nos rodea. Al igual que el vaso da forma al agua que se vierte en él, o al igual que la familia a la que pertenecemos da forma a nuestro comportamiento, nuestra identidad moldea todo acerca de nosotros.

Hay tres ejemplos en la historia de hoy que nos muestran cómo el recordar nuestra identidad como el pueblo de Dios que está con nosotros da forma a nuestra forma de vivir.

Primero, quiero señalar a los padres de Moisés, como modelo para nuestra crianza. El libro de Hebreos dice que los padres de Moisés eran personas de fe: ellos recordaban su identidad como pueblo de Dios. Y creo que el libro de los Hechos nos da una idea de cómo los padres de Moisés invirtieron en su vida debido a su fe en Dios. Se nos dice que cuando Moisés mató al egipcio, pensó que sus compañeros hebreos “entenderían que Dios les estaba dando la salvación por su mano...”. (Hechos 7:25). Obviamente, Moisés no debería haber asesinado. Pero, ¿de dónde habría venido esta idea en primer lugar? Tengo que pensar que sus padres le dijeron su identidad como parte del pueblo de Dios y le enseñaron las promesas de Dios. Pero ya sea que hayan sido los padres de Moisés o alguien más quienes le enseñaron estas cosas, alguien recordó quiénes eran y se lo pasó a Moisés.

Padres, nosotros también debemos transmitir y enseñar nuestra identidad como pueblo de Dios a nuestros hijos. Debemos enseñarles la Palabra de Dios y hablarles del Dios que es. Debemos enseñarles acerca del pecado y de la salvación por gracia a través de la fe en el Hijo de Dios, Jesús, quien murió en la cruz para pagar la pena de nuestro pecado. Debemos enseñarles que Jesús resucitó de entre los muertos para dar nueva vida en el poder del Espíritu Santo a todos los que

them. And we must do all of this as God's people, living in land that does not remember God or know Him.

Second, the identity of Israel as the people of the God who is with them means that God hears their cries and is not aloof or unaware of their misery. Though God had purposes in delaying their rescue from slavery, this didn't mean that God was not with them, or that He didn't care.

We all go through times in our lives, times of misery and suffering, when it may seem that God is far off. Maybe the weariness of this whole COVID epidemic is one of those times, as it continues to drag on and on. But our experience does not define the reality of God. He is still the holy and good God. He is still I AM WHO I AM: unchanging, unfailing, all-powerful, ever faithful, ever true, God over all. He is still personal and engaged. He is the God of covenant who always keeps His promises to His people, even if His timing and ways are different than we expect.

So, cry out to Him in your moments of need! He is your God and He is with you! As God's people, we have been given full and unhindered access to God Himself, through Jesus Christ. Of course, we should go to Him in our need. But have you ever realized, after you've suffered a while, that you've been complaining, talking to friends, looking for relief anywhere you can find it – but you've forgotten to cry out to God? Remember who you are! You're a child of the God who is with you. Remembering our identity invites us to cry out to Him in our need.

And finally, remembering that God is with us, and we are His people, shapes how we respond to God's call to live on mission with God. God sent Moses on a mission to rescue the people of God. Moses wondered who he was to take part in something so daunting, and asked God, "Who am I to do such a thing?" To which God replied, "It's not about who you are, Moses; it's about who I am. And I'm with you."

Some of you have been sent by God into formal ministry. Some of you work in different missions. Others of you serve in foundations here. Some of you serve in different churches. And others minister in the prisons.

Some have been sent into informal ministry. Into the business world, or the diplomatic scene. Into parenting or working in a restaurant. As an artist or an engineer. Or whatever walk of life God has for you.

Whether formal or informal, every single one of God's people has been commissioned by God to make disciples wherever we go. We are the salt of the earth and the light of the world. We are God's ambassadors. And perhaps the call feels daunting. You look at yourself, and you wonder if you have the resources, the skills, the experience, or the stamina for the ministry at hand. Perhaps you are asking the same question as Moses: "Who am I to do such a thing?"

Remember God's answer: "I am with you." The God of the Universe, the great I AM, is with us. What more could we need to follow and obey?

confían en Cristo. Debemos criarlos de una manera que honre a Dios y sea bueno para ellos. Y debemos hacer todo esto como pueblo de Dios, viviendo en una tierra que no recuerda a Dios ni lo conoce.

En segundo lugar, la identidad de Israel como el pueblo del Dios que está con ellos significa que Dios escucha sus gritos y no está al margen ni ignora su miseria. Aunque Dios tenía propósitos al retrasar su rescate de la esclavitud, esto no significaba que Dios no estaba con ellos o que no le importaba.

Todos pasamos por momentos en nuestra vida, momentos de miseria y sufrimiento, en los que puede parecer que Dios está lejos. Tal vez el cansancio de toda esta epidemia de COVID sea uno de esos momentos, ya que continúa prolongándose. Pero nuestra experiencia no define la realidad de Dios. Él sigue siendo el Dios santo y bueno. Él sigue siendo YO SOY EL QUE SOY: inmutable, infalible, todopoderoso, siempre fiel, siempre verdadero, Dios sobre todo. Él todavía es personal y comprometido. Él es el Dios del pacto que siempre cumple Sus promesas a Su pueblo, incluso si Sus tiempos y caminos son diferentes de lo que esperamos.

Entonces, ¡clamen a Él en sus momentos de necesidad! ¡Él es su Dios y está con ustedes! Como pueblo de Dios, se nos ha dado acceso total y sin trabas a Dios mismo, a través de Jesucristo. Por supuesto, debemos ir a Él en nuestra necesidad. Pero, ¿alguna vez se han dado cuenta, después de haber sufrido un tiempo, de que se han quejado, han hablado con amigos, buscando alivio en cualquier lugar donde puedan encontrarlo, pero se han olvidado de clamar a Dios? ¡Recuerden quienes son! Son hijos del Dios que está con ustedes. Recordar nuestra identidad nos invita a clamar a Él en nuestra necesidad.

Y finalmente, recordar que Dios está con nosotros y que somos Su pueblo, da forma a cómo respondemos al llamado de Dios a vivir en misión con Dios. Dios envió a Moisés en una misión para rescatar al pueblo de Dios. Moisés se preguntó quién era él para participar en algo tan intimidante y le preguntó a Dios: "¿Quién soy yo para hacer tal cosa?" A lo que Dios respondió: "No se trata de quién eres, Moisés; se trata de quién soy. Y estoy contigo."

Algunos de ustedes han sido enviados por Dios al ministerio formal. Algunos de ustedes trabajan en diferentes misiones. Otros de ustedes sirven en fundaciones aquí. Algunos de ustedes sirven en diferentes iglesias. Y otros ministran en las prisiones.

Algunos han sido enviados al ministerio informal. En el mundo de los negocios, o la escena diplomática. En ser padre o trabajar en un restaurante. Como artista o ingeniero. O cualquier camino de la vida que Dios tenga para usted.

Ya sea formal o informal, cada uno de los miembros del pueblo de Dios ha sido comisionado por Dios para hacer discípulos dondequiera que vayamos. Somos la sal de la tierra y la luz del mundo. Somos embajadores de Dios. Y tal vez la llamada se sienta intimidante. Se miran a ustedes mismos y se preguntan si tienen los recursos, las habilidades, la experiencia o la energía para el ministerio en cuestión. Quizás se estén haciendo la misma pregunta que Moisés: "¿Quién soy yo para hacer tal cosa?"

Recuerden la respuesta de Dios: “Yo estoy contigo”. El Dios del Universo, el gran YO SOY, está con nosotros. ¿Qué más podríamos necesitar para seguir y obedecer?